
Ｒ５鳳来北西部　地域意見交換会  １０月３１日玖老勢コミュニティプラザ
地域 番号 月日 場所 テーマ 参加者からの意見、提言内容 回答等 回答後の対応又は現時点の進捗状況等（12月末現在）

鳳来北西
部

1 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

地域で刈った草の処理
について

地区でクリーンフェスタを行い草刈等をやったんですが、刈った草の量が多すぎて、軽ト
ラック約6台分ぐらい出ました。捨てる場所も年々少なくなり、処理に困っております。そ
んな話をしていたところ、刈るのは地域住民、片付けは市役所にお願いしたらやってく
れたという話を聞きました。今もそのような制度がありましたら、来年からのグリーンフェ
スタに活用したいと思いまして、手続き等を含めて教えください。

地域の中でご協力いただいていますこと、本当にありがたく思っています。
今現在、いろいろな地域で奉仕活動をやっていただいてまして、場所によっては捨てる
農地等もないと聞いています。そういった地区につきましては、市で片付けをさせていた
だきますといったご相談にも応じています。できるだけ農地等がある地域におかれまし
ては、地域の中でご配慮いただくのが一番ありがたいですが、地域によってはご事情も
あると思いますので、個別にご相談させていただきたいと思います。（建設部長）

左の回答等のとおりです。（建設部長）

鳳来北西
部

2 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

国道２５７号線の障害物
について

長楽の信号から寒狭川沿いの257号線道路沿い障害物が垂れて茂っており、対
面通行ができないような状態です。国道2５７委員会でも要望を言っています
が、進行していません。愛郷、布里地区の人たちにとっては、切実な問題で
ありますので、障害物を切っていただく等、ぜひアドバイスや対策をお願い
します。

257号線は国道ですので、道路改良の必要な要望はこれまでも県に行っています。障
害物につきましては、優先的に改良をしたほうがいい場所を掌握する必要があると思い
ますので、場所をぜひ教えていただきまして、行政と区長さんのお力もお借りしながら、
県に改良要望していきたいと思っています。まず改良が必要な場所を市の方に教えて
いただければと思います。（市長）

左の回答等のとおりです。（建設部長）

鳳来北西
部

3 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

耕作放棄地について 空き家対策だけでなく、耕作放棄地についての管理も必要だと思いますが、対策をど
のように考えているのか回答をお願いします。

耕作放棄地の課題は市内全域で出ている問題の一つで、今現在、耕作放棄地は大
変増えてきてる状況にあります。今後、高齢化が進んでいきますし、新たな担い手をと
いうのは簡単なことではないと思います。耕作を続けていく農地と場所や地形的に農地
として耕作していくことが難しい農地との選別もしなければいけない時期に来てるのかな
と思います。遊休農地については、市の農業課でも、農地を借りて耕作をしたい人と貸
したい人のマッチングを行っていますので、農業課で相談していただけたらと思います。
耕作放棄地が増えないような取り組みは、行政としてもお手伝いしていきたいと思って
います。（市長）

左の回答等のとおり（産業振興部長）

鳳来北西
部

4 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

公共交通について 現在、海老地区でデマンドバス運行を行い、順調にいっているようです。今は3月31日
までの暫定期間ということで活用してもらってますが、来年の4月1日からはＳバスになる
のか、将来的にどのように継続していくのか伺いたいと思います。また、カーシェアリング
等、もっと金銭的に節約できるような方法もあると思いますが、市長さんが公共交通に
ついて、今後どのようにお考えなのか教えてください。

四谷千枚田新城線を廃止して、地域の皆さんのご協力をいただきながらデマンド運行
を始めたところでありますが、来年の4月以降は、この半年間の利用状況ををしっかり確
認し、実証実験の状況を踏まえて、本格的な実走にしていきたいと考えています。カー
シェアリングにつきましては、やはり都市部と過疎地域との違い等、地域の実情もありま
すので、一概にすぐにその制度を取り入れてやれるものではないと思っており、これにつ
いては研究する必要があると思っています。（市長）

左の回答等のとおりです。（市民協働部長）

鳳来北西
部

5 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

河川や道路の整備につ
いて

６月の大雨の影響の後、小さな災害等の片付けをやっています。その中で気付いたこ
とは、河川の維持管理があまり行われてないように思います。河川はとにかく木が生い
茂っておって、川の中は葦が生えており、土がたまっている状況で水の流れが悪いとこ
ろが多々あります。その河川の溜まった土等を出して、断面を確保すれば、水の流れも
よくなるんではないかなと思います。
既設の道路を見てもわかるように、県道等も見ても草が生えており、側溝部分は落ち葉
がたまっています。県、市の道路も含めてですが、綺麗に掃除をして生い茂った草を切
るなど、今の既設の道路をきちんと整備をしていけば災害等も少なくなるのではないで
しょうか。既設の道路、河川も含めてですが、維持管理をするお金を国、県から予算を
取っていただいて、自分たちの住んでいるところを良くしていければと思っておりますが、
市としての考えを教えていただきたいと思います。

河川につきましては、断面阻害されていることによって災害の危険性も高まります。そ
の中で市では、河川の現場調査をして著しく堆積物が多いような河川については、計
画的な浚渫を行っている状況です。ただ予算も限られている中で対応させていただい
ているというのが現状です。引き続き、国へ予算の確保等についても要望をしっかりして
いきたいと思います。
道路につきましても同様で、県の建設事務所長も「なかなか今現在、管理の予算がつ
いてないことについて申し訳ないと思っている。せめて県道の歩道の草ぐらいはしっかり
と管理できるような予算を取っていきたい。」と話されていました。県においても、そうの
ような認識は十分持っていただいていますので、今後も市と県と協力し合いながら、国
等への予算確保も要望していきたいと思います。（建設部長）

左の回答等のとおりです。（建設部長）

鳳来北西
部

6 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

区長、地区費について 区長の負担が大きすぎて区長をやる人がいません。区長報酬を上げていただくことはで
きないでしょうか。また、各行政区も人口減少で地区費が年々減少していると思います
が、私たちの地区も、大体年20件ぐらいずつ減ってまして、地区費が減少しておりま
す。地区費の減少についても、手当てをするなどのお考えはないでしょうか。

区政は本当に市政の最小単位でしっかりと運営できなければ、市政も立ち行かないと
思っています。区長さんをはじめ、行政区の役員の皆さんには本当に感謝しています。
できるだけこれまでも区長さんの負担を少しでも減らそうという努力はしていることはご理
解いただけていると思っています。ただ区長さんをはじめ役員のなり手がなかなか難し
いという話はいろいろなところで聞いています。中には、隣の行政区と連携したり、また
一つになって役員を選出してやっているところもありますので、今後考えていく必要があ
る地域もあるかと思います。このようなこともお考えいただき、行政の方に投げかけてい
ただければ相談に応じたり、お手伝いできることもあると思います。報酬につきましは、
やはり厳しい事情がありますので何とかご理解いただきたいと思っています。一方で、こ
の地域協議会の活動、地域自治区予算で、地域の皆さんにとって必要な予算措置を
とることは可能だと思いますし、地域の活性化のための地域活動交付金も活用いただ
けると思いますので、そうした制度も上手く活かしていただいて考えていただきたいと
思っています。（市長）

左の回答等のとおりです。（市民協働部長）

鳳来北西
部

7 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

意見交換での質問につ
いて

この意見交換会の事前に意見聴取をされて、おまとめいただいてると思いますが、これ
の取り扱いはどのようになるのでしょうか。それとその質問に対しての答えはどこかでいた
だけるんでしょうか。

提出していただいた質問につきましては、今日この場で質問が出て答えられるものにつ
きましてはお答えさせていただきます。そうでない質問につきましては書面で回答させて
いただきます。(市長）

１２月５日の区長会と１２月１２日の鳳来北西部地域協議会で、それぞれ該当区長及
び委員の方へ書面にて回答をしました。（企画部長）

鳳来北西
部

8 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

サイクリングターミナルや
廃校の維持管理につい
て

この地域にサイクリングターミナルや学校の廃校がたくさんありますが、どのように市は
対応していますか。維持管理が大変だと思いますが、簡単な手続きで市民が気楽に使
えるような施策はないだろうかと思っていますが、何かお考えはありますか。
また通行していて苦になるのは、廃校になった学校の看板がずっとそのままあります
が、そのままの看板を残してあるのは行政としてずさんではないだろうかという疑問を
持っています。

今サイクリングターミナルは、公共施設の管理計画の個別計画の中で、廃止除却とい
う考え方をしています。学校の看板表示につきましては、今初めてご指摘をいただきま
したので、確認させていただきたいと思います。（市長）

左の回答等のとおりです。（産業振興部長、教育部長）

鳳来北西
部

9 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

やまびこの丘について やまびこの丘について３点質問があります。
①やまびこの丘にある民俗伝承館について、閉館をして数年間はずっと休んだままに
なっていますが、今後活用されることはありますか。
②伝承館の北隣に古民家が移設してあります。今は入れない状態になっていますが、
トタンの屋根がすごく錆びており、その錆が目立っているので塗装する計画をしていただ
きたいと思います。
③やまびこの丘のシンボルである仏法ウォールですが、平成６年の愛知国体のときにク
ライミング競技の施設で建ったものがそのまま残っています。今、３０年近く経っており、
経年劣化で使えない状態のようですが解体すると話を聞きました。解体の方向なの
か、やまびこの丘のシンボルとして残すのかお聞きしたいです。

①、②については、持ち帰らせていただき、後日回答させていただきます。
③の仏法ウォールについては、シンボル的なものとして残すというよりは、解体をしていく
方向で考えたいと思います。まだ時期についても具体的には申し上げることできません
が、残していても劣化し危険な状態になり、解体の方向で考える必要があると思ってい
ます。やまびこの丘全般については、宿泊者も伸びていまして大変頑張って営業努力
してくださっている状況でありましたが、コロナで３年間ぐらい大変なご苦労があったと
思っています。引き続き、施設を維持していきながらこの地域の活性化の拠点の場所
として考えていきたいと思っています。（市長）

①、②につきましては、令和５年１１月２４日付で文書により質問者及び玖老勢区長に
回答しました。（鳳来総合支所長）

鳳来北西
部

10 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

やまびこの丘について 地権者の1人ですが、建設当時に文章化はされてないですけど、玖老勢区のお祭りや
イベントの時には、やまびこの丘のグランドを無償でお借りできるという約束でやまびこの
丘が建てられたと思います。しかし、その約束がコロナ禍でおかしくなってしまって、今年
は借りるときに制限がついて断念したという経緯があります。この話がどのようになってい
るのかわかれば教えていただきたいです。また、委託業者にそのような条件はないとい
う条件で委託しているのかもわかれば教えてください。

公共施設の会議室とかグラウンド利用料金は、市内の全施設、それからグラウンド等も
含めて、規定を定めたはずですので、統一的にそれに基づいて運用がされているものと
思いますが、やまびこの丘については、一度確認をさせていただきます。（市長）

令和５年１１月２４日付で文書により質問者及び玖老勢区長に回答しました。（鳳来総
合支所長）
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鳳来北西
部

11 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

移住定住の取り組みに
ついて

今、移住定住の現状はどんな内容であるのか教えていただきたいです。
やはり移住定住には、どうしても地域との連携みたいなものが必要ではないかと思って
います。地域に人が入ってくることによって、その地域の方たちとの交流が増えてきてい
ます。この地域も外国籍の方が分譲されたところに、別荘として入ってきていただいてい
るような状況もあります。地域との連携はどのようにしていったらいいか、どのようにお考
えなのか、お聞かせください。

移住定住促進の取り組みということで、移住定住に向けた施策として、移住定住係を
設け、ワンストップの相談窓口を設置しました。そして、今年の2月に移住希望者向け移
住定住ポータルサイトの運用を始めたところであります。その地域に市外から来て初め
て住もうという人には、やはり地域の皆さんとの信頼関係を築く必要がありますので、移
住されてきた方に対しては、できるだけ努めてお声掛けをしていただくなど、地域の方に
もご協力をお願いしたいと思っています。外国籍の方については、多言語でホームペー
ジも見れるようになっており、ごみの分別についてもアプリで多言語で見れるようにもなっ
ています。移住者の方にとって、移住の目的が叶うかどうかというのは一つのポイントだ
と思います。有機農業を始めたいとか、起業したりとか、自然環境豊かな場所で子育て
をしたいとか、目的があって移住されてきていますので、その目的をやはり叶えてあげる
ような環境づくりを行政としてもお手伝いしていきたいと思っています。空き家活用につ
いても、特に田舎の古民家に住みたいという話であったり、そこをリフォームしてお店をし
たいという流れもありますので、そうしたものにも対応できるように、空き家の活用を促す
ことも今年度に入ってから行っています。具体的にはお盆ごろに帰省してくる皆さんに空
き家活用を考えてみませんかというようなことを呼びかけていただくような協力も区長さ
んにお願いさせていただきました。また、固定資産税の課税通知には、「空き家の活用
をしてみませんか」という空き家の活用を促す通知も併せて同封させていただきまし
た。これにつきましても今年度40件以上の相談が市担当者には相談が入っておりま
す。そうした事を一つ一つ地道に行っていきながら、この地域に居住を考えている人を
しっかりと受けとめて、受け入れていけるような取り組みを行政もしていきたいと思いま
すので、地域の皆さんのご協力も、ぜひお願いしたいと思います。(市長）

左の回答等のとおりです。（企画部長、建設部長）

鳳来北西
部

12 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

地域自治区制度につい
て

どういう会議の仕方をしていくと、この地域が良くなるのか、自治区制度をいかに活用し
ていけるのか、アドバイスをお願いします。もう一つお願いで、鳳来は歴史もすごいです
が自然も素晴らしいところです。東照宮は国宝であり、ぜひブラタモリを宣伝に呼んで岩
石の話もしてほしいです。そうすることで、中高年の観光客も増えると思います。よろしく
お願いします。

ぜひこの鳳来寺、新城市の情報発信になって人が来るように、ブラタモリをという具体
的にお話いただきましたので、ぜひ皆さんからもそこに辿り着く足がかりがあったらご助
言いただきたいと思います。地域活動をこれからどのようにに活発化させていくかという
ことですが、市内１０ヶ所ある地域自治区単位で、それぞれが特色のある地域活動交
付金事業、それから地域自治区予算による事業を行っています。毎年行っています地
域協議会連絡会議で、協議会間の情報共有をする場、また意見交換する場がありま
すので、この会議での情報も地元に広く浸透させていただいて、新たなアイデアのヒント
にしていただけたらと思います。（市長）

左の回答等のとおりです。（市民協働部長、産業振興部長）

鳳来北西
部

13 10月31日 玖老勢コミュニティ
プラザ

風力発電について 作手菅沼のところで、風力発電が計画されていると思います。隣接地でもありますの
で、作手の一番奥のところから、1キロちょっとのところにも、塩瀬、島田がおそらく範囲に
入ってくると思います。民間の建設業者なので、なかなか情報が入ってこないかと思い
ますが、もし市で持っている情報がございましたらぜひお示しをいただきたいです。

中部電力さんが計画してる事業でありまして、主に作手地区を中心に計画地になって
います。この事業者による説明会を新城地区、鳳来地区においても行ってもらうように
要望を事業者にしています。作手地区におきましては、10月14日に開催しました。今、
風況調査をしている段階でありますが、来年、鳳来地区で説明会も開催されますの
で、ぜひ出ていただいてご意見をご発言いただきたいと思っています。事業者から聞い
ている限りでは、地元の理解なしにこの事業は進めることは考えていないという発言をい
ただいておりますので、そのように進めていただくように、市としてもしっかりと注視をして
いきたいとい思っています。（市長）

左の回答等のとおりです。（市民協働部長）


